
Jahresbericht des Präsidenten 2023 
 
Geschätzte Ehrenmitglieder 
Liebe Turnerinnen und Turner, liebe Vereinsmitglieder 
 
Der sportliche Höhepunkt des Jahres 2023 war zweifellos der CH-Meister-Titel der 
Juniorinnen A. Siehe dazu aber insbesondere den detaillierten Spezialbericht zum UH-
Sportjahr von Roland Wahl.  
 
Die anderen Riegen Sportriege und Volleyballmixed erlebten sportlich ein 
durchschnittliches Jahr, wo neben dem Spass an der Bewegung auch das 
gesellschaftliche Leben nicht zu kurz kam.  
 
Über das Vereinsjahr der Männerriege hat Claude Jeanneret ebenfalls einen separaten 
Bericht in der Beilage verfasst. 
 
Für den Vorstand sowie der für die Prüfung der Fusion mit dem DTV gegründeten 
Arbeitsgruppen lief aber vieles nicht „normal“: in mehreren Plenumssitzungen sowie vielen 
Sitzungen in den einzelnen Arbeitsgruppen wurde gearbeitet, verglichen, neue Ideen 
gewälzt (zum Teil auch wieder verworfen), um letztlich zu einem vorläufigen Ergebnis zu 
kommen, dass eine Fusion der beiden Vereine für alle weiterhin Sinn macht.  
 
Wieso wir an der GV 2023 in wenigen Wochen trotzdem noch nicht über die Fusion 
befinden können, hat damit zu tun, dass wir im Laufe der Diskussionen realisierten, dass 
zuerst in beiden Vereinen die Grundlage für einen abgestimmten gleichen Start resp. das 
Ende des Vereinsjahres bestimmt werden muss: 
Unser Vereinsjahr endet am 31.12. dasjenige des DTV am 30.11. Für den fusionierten 
Verein benötigt es naturgemäss einen einheitlichen Vereinsjahresstart resp. -ende.  
 
Gleichzeitig haben wir im TV-Vorstand (aber auch im DTV) seit Jahren die Diskussion, 
dass unser Vereinsjahresende nicht mit dem Schuljahresende 30.6. übereinstimmt und 
regelmässig aufwendige Erklärungen bei der Mitgliederrechnung bei den Jugendlichen 
resp. deren Eltern verursacht.  
 
Aus den beiden genannten Gründen haben beide Vereinsvorstände beschlossen, das 
Vereinsjahrende neu auf den 30.6. zu legen und damit gleichzeitig «2 Fliegen mit einem 
Schlag zu erledigen». Im gleichen Zusammenhang werden wir das Budget 2024 ebenfalls 
«nur für 6 Monate beantragen. Ich hoffe, ihr könnt diesem Antrag des TV-Vorstandes 
zustimmen und an der GV der entsprechenden Statutenänderung und ebenfalls dem 6-
Monatsbudget zustimmen. 
 
Im Übrigen arbeiteten die beiden Vorstände sowie die 5 Arbeitsgruppen sehr intensiv:   
 
• Die Arbeitsgruppe 1 hat die neuen Statuten, das Organigramm und den Fusions-

vertrag des neuen Vereins bearbeitet und ist weit gekommen. Pendent sind noch 
einzelne Reglemente in Einzelfragen (Ehrenmitgliedschaften, Stellung von 
Passivmitglieder, Reglement der Männerriege).  

 
• Die Arbeitsgruppe 2a (Finanzen) hat einerseits an der Fusionsbilanz gearbeitet und 

andererseits das Vorgehen in finanziellen Fragen besprochen, wenn die Fusion im 
nächsten Sommer bewilligt wird. 



 
• Die Arbeitsgruppe 2b hat an den neuen Entschädigungen für Leiter und Vorstand 

gearbeitet sowie der Frage, wie viele Leiter in den verschiedenen Riegen je Mann-
schaft vorgesehen sind. Ebenfalls wurden die Mitgliederkategorien und möglichen 
Mitgliederbeiträge verglichen und etwas vereinfacht.  

 
• Die Arbeitsgruppe 3 hat das Turnangebot der beiden Vereine verglichen, es wird 

jedoch bis auf weiteres keine Veränderungen des Programmes geben.  
 
• Die Arbeitsgruppe 4 hat bereits viele Vorschläge diskutiert, wie der Auftritt nach 

aussen im Anschluss an eine mögliche Fusion aussehen könnte und ebenfalls 
einen guten Vorschlag für den neuen Vereinsnamen.   

 
 
Nach der GV vom 26.1. 2024 werden die Klärungen dieser Fragen weitergehen, die neuen 
Statuten sowie Organigramm zur Vorprüfung an den BLV gesandt und die Fusions-GV 
vorbereitet, an welchem beide Vereine separat über die Fusion abstimmen. Wenn beide 
Vereine JA sagen, wird gleichentags die 1. Versammlung des neuen/alten Vereins mit 
neuem Namen stattfinden. Das Datum dafür ist noch nicht bestimmt, wird aber ca. 
August/September sein.  
 
 
Mir bleibt an dieser Stelle allen Mitwirkenden an der Mitarbeit an diesem Generationen- 
Projekt zu danken: den freiwilligen Mitgliedern der Arbeitsgruppen und den 
Vorstandskollegen. 
 
Ein weiterer grosser Dank gilt allen Trainern, Betreuern, Helfern und natürlich unseren 
Mitgliedern. Ihr Engagement, Ihre Unterstützung und Ihr Einsatz sind die Grundlage für 
den Erfolg unseres Vereins. 
 
Anschließend an den Jahreswechsel geht es bald wieder sportlich los, mit möglichst vielen 
schweißtreibenden Trainings- oder erfolgreichen Meisterschaftsrunden im kommenden, 
kurzen Vereinsjahr.  
 
 
Euer Presi 
Walter Rudin 
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